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Éditorial :

«Un/e Chrétien/ne, c’est quoi?»

Extrait du Lien de Juin 1992:

«Un homme c’est quoi ?

Un homme, c’est des poumons : c’est là qu’il respire; à l’étage au-dessus, c’est une cervelle; 
c’est là qu’il est intelligent. C’est tout faux !

En réalité, on respire avec toute la surface de la peau; 
et on est intelligent aussi avec tout son corps.

Par exemple, 40 kms, ce n’est pas avec sa tête que l’on peut savoir combien ça fait: 
c’est avec ses pieds; 

ce n’est pas le cerveau qui comprend la douleur des parents devant leur enfant mort: 
c’est le cœur; 

et une journée de maçon, ce n’est pas dans la cervelle qu’on peut éprouver ce que c’est:
 c’est dans les bras.

Croire aussi, c’est une affaire de l’être entier. La pensée y va de son élan, mais les mains 
doivent la traduire en actes qui, à leur tour, éclairent la pensée.

Et les jambes qui marchent à cause du cœur qui aime, aident la tête à être intelligente.

Extrait de «Une minute pour chaque jour» de Ph. Zeissig

En lisant des vieux « Lien », j’ai lu une méditation dont le titre était : 
«Un Homme c’est quoi ?» 

Cette question m’a conduit à me poser la question suivante :



«Un chrétien/ne, c’est quoi en ce 21ième siècle ?
Car voyez-vous il me semble que chacun y va de sa définition en s’appuyant sur la tradi-

tion ou sur la Bible.
Pour certains le chrétien c’est celui qui demeure attaché aux traditions qui nous viennent 
de la réforme du 16ième siècle. Pour eux, la référence première c’est les dogmes éta-
blis par les divers réformateurs comme Luther, Calvin, Zwingli,....sur la vie de l’Eglise 

et ses pratiques.
Les «solas» sont scandés comme une preuve d’authenticité chrétienne, je me souviens 
d’un cher frère, qui lors d’une visite, me disait: « Mon Père est mort dans une chemise 

réformée, je mourrais dans une chemise réformée» et constatant mon étonnement m’a dit: 
«Vous, je vous aime bien» et en a rajouté sur ceux qui ne pense pas comme lui.

Ou à cette autre sœur d’une gentillesse extraordinaire qui me disait chaque Dimanche : 
« Mr. le Pasteur, j’aimerais que nous disions le «Notre Père» et lorsque je lui fessais re-
marquer que dans le «Notre Père» il y a : «Pardonne-nous nos offenses comme nous 

pardonnons aussi a ceux qui nous ont offensés» elle me regardait avec un sourire gêné.

C’est deux personnes, j’en suis convaincu, aimaient Dieu et l’Eglise mais leurs traditions 
ancrées leur ont fait comprendre de travers certaines choses fondamentales de la foi 

chrétienne.

D’autres, qui eux aussi aiment Dieu de tout leurs cœurs, s’appuient sur la Bible comme 
un «faire-valoir» de leurs convictions théologiques «la Bible dit» et c’est une envolée de 

versets bibliques pour défendre tel ou tel position ou conviction.

Règle sur règle, loi sur loi, pas de tolérance, leur façon de voir et de comprendre la 
Bible est infaillible, les entendre, c’est entendre Dieu nous parler!

«La lettre tue, l’esprit vivifie» 2 Cor. 3,6

Je précise de suite que pour moi la Bible est Parole de Dieu, elle est la vérité, et 
comme disait Churchill: «Que les savants continuent à multiplier leurs découvertes! Qu’à 
force de recherches ils scrutent jusqu’au moindre des détails les récits qui nous ont été 
conservés de ces âges obscurs! Tout ce qu’ils réussissent à faire, c’est à rendre plus 
persuasif l’admirable simplicité et l’exactitude fondamentale des vérités enregistrées 
dans les livres sacrés qui ont éclairés jusqu’à aujourd’hui le pèlerinage de l’homme.» 

Winston Churchill Ancien premier ministre britannique, 1874-1965

Voila ce qu’elle représente pour moi, elle est le fondement de ma vie chrétienne par 
ses balises, ses promesses et l’annonce de l’amour de Dieu pour l’humanité entière. Elle 
m’encourage tous les jours, car à travers elle je vois combien Dieu m’aime et qu’Il est 

présent à coté de l’être humain depuis toujours.

De ceux qui prétendaient être donneurs de leçon de Mat. 23/4 Jésus dit:
 «Ils lient des fardeaux pesants, et les mettent sur les épaules des hommes, mais ils 

ne veulent pas les remuer du doigt. Tradition et dogmes qu’il soit de tradition ou fonda-
mentaliste ne sont pas l’évangile de Jésus.ne sont pas l’esprit qui vivifie.»

Qui a tort, qui à raison? Chacun pourrait avancer ses arguments et les défendre avec 
conviction, mais nous sommes-nous posé la question de savoir si mes convictions sont 

celle de Dieu? Avons-nous l’honnêteté de voir nos limites, nos erreurs et de les recon-
naitre?



Si vous désirez, vous pouvez nous soutenir 
dans la distribution du « Lien » en versant une cotisation de 10€/an 

sur le compte :
ASBL La Bonne Nouvelle IBAN BE51 2400 6694 5562 

avec la mention « Le Lien »
Merci beaucoup à tous !

Pour ma part, je reconnais mes failles, mes incertitudes, mes limites, tout Pasteur que 
je suis, mais j’ai une conviction que personne ne peut m’enlever, Dieu m’aime d’un amour 

sans limite et je veux le louer de tout mon cœur.

Quand la folie de ma suffisance vient frapper a ma porte, je garde ce verset à l’esprit,  
qui à la fois m’encourage et me ramène à l’humilité.

 Michée 6/8: «On t’a fait connaître, ô homme, ce qui est bien; Et ce que l’Eternel de-
mande de toi, C’est que tu pratiques la justice, Que tu aimes la miséricorde, Et que tu 

marches humblement avec ton Dieu.»

Voila le vouloir de Dieu pour tous chrétien: Pratiquer la justice, pas la notre qui s’appuie 
sur tradition ou dogme, mais celle qui vient de Dieu et de sa volonté.

Aimer la miséricorde, pas de justice sans Amour et compassion, n’oublions jamais que tout 
nous vient de Dieu par grâce, alors soyons humble en comptant sur Dieu et comme le dit 

ce vieux chant:

«Je veux compter sur ta Grâce, Seigneur pour aller plus loin.
 Je veux compter sur ta Face pour éclairer mon chemin»

Que la Grâce de Dieu puisse nous donner à chacun de bien répondre à la question du titre 
de cet éditorial , mais surtout de bien vivre en chrétien.

AMEN
Votre pasteur, Paolo Farris



Un coup de fil, une carte, un mot, un sourire peuvent faire tant de bien ....
Si malgré notre vigilance, vous n’êtes pas inscrit dans cette rubrique, veuillez nous le signaler 
afin que nous réparions notre erreur.

Ce mois-ci : nous souhaitons un joyeux anniversaire à

03/06  Catherine Mignolet
  Christianne Michotte
07/06  Antosya Nemes
  Enza Pecoraro
17/06  Danielle Arens
29/06  Hélène Nidegger

Edgar et Danielle Arens, André Goessens ainsi que sa compagne Marie-Josée, 
Madame Michotte-Philippot, David Philippot, Marie Nicoletti, Annie Dese-
pulckre, Madame Jacqueline Bosch, Paul Renard qui ont des soucis de santé, 
Madeleine Schümmer, Charles, le mari de feue Claire Trine qui sont en maison 
de repos,
Pensons à Eudoxie et Fernand Blanvalet qui viennent de subir une intervention 
et qui se remettent tout doucement.
Toutes nos personnes âgées et les personnes seules... 

     Verset du mois 

«Rendez ma joie parfaite en vivant en plein accord. Ayez un même amour, 
un même coeur, une unité de pensée. Ne faites rien par esprit de rivalité 
ou par désir d’une gloire sans valeur, mais avec humilité considérez les 
autres comme supérieurs à vous-mêmes. Que chacun de vous, au lieu de 

regarder à ses propres intérêts, regarde aussi à ceux des autres.»
         Philippiens 2,2-4
          



Le 24 juin 2018
Grand barbecue annuel 

après un grand culte en commun 
à 10h à Herstal

Bienvenue à tous 

1 Saucisse, 2 pilons de poulet,crudités, pomme de terre, 
et dessert

au prix de 6€/adultes

Pain saucisse et dessert
au prix de 3€/enfants

Inscriptions obligatoires auprès de Thomas et Enza Spampinato

Sortie ados-jeunes le 25 juin 2018 :
Nous irons cette année à Bobbejaanland le lundi 25 juin 2018. 

Renseignements et inscriptions obligatoires auprès de Paolo et Natacha

Fancy-Fair 
pour les enfants de l’edd
ce dimanche 25 juin 2018
pendant le culte et le bbq 



Agenda   JUIN  2018
03/06/2018 Culte 9h Temple de Cheratte

Culte 10h45 Temple de Herstal
05/06/2018 Etude Biblique 19h30 Foyer
10/06/2018 Culte 9h Temple de Cheratte

Culte 10h45 Temple de Herstal

12/06/2018 Réunion de prière 19h30 Foyer
14/06/2018 Consistoire Herstal 9h30 Foyer

Consistoire Cheratte 14h Temple de Cheratte

Etude pour les baptême 17h30 Foyer

17/06/2018 Culte 9h00 Temple de Cheratte

Culte 10h45 Temple de Herstal
19/06/2018 Etude Biblique 19h30 Foyer
21/06/2018 Assemblée de district 19h30 Nessonvaux
24/06/2018 Culte en commun suivi d’un 10h Temple de Herstal

Barbecue inscription obligatoire Foyer
25/06/2018 Sortie ados voir encart ci-contre 
26/05/2018 Réunion de prière 19h30 Foyer

 

Tous les cultes sont suivis d’un moment fraternel autour d’une tasse de café.
TOUTES LES ANNONCES SONT SUJETTES À MODIFICATION, 
    SOYEZ DONC ATTENTIFS AUX ANNONCES DOMINICALES ! 
 
    Pendant les cultes, les enfants sont pris en charge (sauf pendant  
    les vacances scolaires) par des moniteurs avec un programme 
    adapté aux enfants ! 
    Merci d’être présent dès le début du culte afin que vos enfants 
    puissent bénéficier pleinement de ces moments. 
           

En cas de besoin, vous pouvez contacter : 
 Le pasteur Paolo FARRIS, rue de la Fontaine, 16 4670 Blegny   04/387 84 35 
 ou les membres des consistoires de Cheratte et d’Herstal aux numéros suivants :

Pour Cheratte :      Pour Herstal :
M. Jacques Tshiabiula  0485/ 978 631  Mme Simone Noël   04/248 25 05
M. David Philippot   0495/ 279 378   M. Denis Mbelo  0486/621 382
Mme Suzy Scoville   04/377 34 92  M. Thomas Spampinato  04/368 63 26
M. Claude Hofman  04/342 20 25       M. Jean Renson  0495/595 786


